



Merguez ou chipolatas? Dimanche 16 septembre, une quarantaine d'adhérents ainsi que les membres du bureau et du conseil d'administration ont célébré les quarante ans de l'association autour d'un barbecue, organisé dans le jardin du Foyer Roure. De nombreuses animations ont ravi les enfants, notamment la réalisation de bulles de savon géantes ou encore la sculpture sur ballons. La dégustation du gâteau d'anniversaire a bien sûr constitué le point d'orgue de l'après-midi.

## Association du Quartier de la gare L'humain avant tout

Dimanche 16 septembre, l'Association du Quartier de la gare a soufflé ses quarante bougies. Autour du gâteau, se côtoyaient adhérents, bénévoles, membres du bureau, anciens ou actuels.

Quarante ans! Cela fait quarante ans que l'Association du Quartier de la gare distille bonne humeur, solidarité et convivialité. Quatre décennies célébrées dimanche 16 septembre dans ses locaux au Foyer Roure, 8 rue Paul Bert.

Elle a été créée officiellement le 28 juillet 1978 par des boulistes soucieux d'animer les environs arcueilais de la gare Arcueil-Cachan. «À l'époque, elle jouait un peu le rôle d'assemblée de quartier», explique l'actuelle présidente, Laurence Mathis. Les gens venaient confronter leurs idées, porter leurs revendications, émettre souhaits et suggestions, qui se concrétisaient souvent en mairie par l'intermédiaire du président et conseiller municipal Yves Courniou.»



Les membres du bureau de l'association (de g. à dr.): Christiane Serène, trésorière; Élise Thomazo, secrétaire adjointe; Patric Relic, vice-président; Laurence Mathis, présidente; Nelly Pillier, secrétaire.

Grâce au dévouement des volontaires et des membres du bureau, l'association a évolué au fil des ans, toujours au profit des habitants. Aujourd'hui, elle propose des cours d'anglais et d'alphabétisation, menés par des intervenants rémunérés ou bénévoles, qui suivent régulièrement des formations dispensées par le Département. «L'humain a la priorité sur l'activité; nous ne sommes pas dans la consommation, mais dans l'échange relationnel, la proximité avec nos élèves», assure Babette, l'une des formatrices bénévoles en alphabétisation. «Je viens ici pour me perfectionner en français, et surtout parce que je m'y sens bien avec mes enfants», ajoute Taous, une élève.

### Bienvenue aux volontaires

En plus des cours linguistiques, font partie du catalogue une aide aux devoirs pour les enfants en école élémentaire le mercredi après-midi et un renforcement en mathématiques à la demande pour des adultes préparant des concours professionnels. «Nous épaulons aussi nos élèves dans leurs démarches, notamment dans la constitution de leurs dossiers administratifs, complète Mme Mathis. Nous les orientons vers les bonnes structures en fonction de leurs besoins.»

Comme rien ne vaut un esprit sain dans un corps sain, le Quartier de la gare propose aussi des cours de yoga (avec un stage d'une journée par an), de tai chi et depuis un an de sophrologie. «Nous organisons également des pique-niques, des sorties culturelles à la médiathèque Louis Pergaud, à la galerie Julio González

### DE L'ANGLAIS À LA SOPHROLOGIE

#### Activités de l'Association du Quartier de la gare :

- > cours d'anglais pour enfants et adolescents et pour adultes débutants et confirmés ;
- > cours d'alphabétisation pour les primo-arrivants, c'est-à-dire ceux qui ne savent ni lire, ni écrire et qui ne parlent pas bien le français ;
- > cours d'alphabétisation pour francophones, qui parlent le français mais qui ne savent pas forcément bien le lire ou l'écrire ;
- > cours d'alphabétisation intermédiaire pour les personnes qui savent un peu lire et écrire le français ;
- > cours de remise à niveau en français pour ceux qui ont oublié les règles d'orthographe et de grammaire ;
- > aide aux devoirs ;
- > cours de maths pour adultes à la demande ;
- > yoga, le jeudi de 17h15 à 18h45 au gymnase Dimet ;
- > tai chi, le mardi de 17h30 à 19h au gymnase Dimet ;
- > sophrologie, le samedi de 10h à 11h30 à l'école Jules Ferry.

ou à Anis-Gras», énumère la présidente. L'association, forte de cent un adhérents, a programmé sa prochaine journée festive au mois de décembre, pour les célébrations de fin d'année. Elle recherche de nouveaux bénévoles pour l'aider dans ses nombreuses missions.

■ Sandra Deruère

> Association du Quartier de la gare: Foyer Roure, 8 rue Paul Bert; tél. 01 45 46 03 86 / 06 15 69 10 62; aqg.arcueil.free.fr.